

Participación del CCS en la Tercera Conferencia Internacional de la OCDE sobre Seguro de Terrorismo

El pasado 10 de septiembre se celebró en Washington D.C., en la sede del Departamento del Tesoro de los Estados Unidos, la Tercera Conferencia Internacional sobre Seguro de Terrorismo, bajo el título: "Seguro del Riesgo de Terrorismo: una Perspectiva Global. ¿Hacia dónde Vamos?". Se hizo coincidir la conferencia con el aniversario de los atentados del 11 de septiembre de 2001, en el contexto de una viva discusión, tanto en el ámbito político como en el del mercado re-asegurador americano, sobre la oportunidad de renovar el mecanismo de cobertura contra el riesgo de terrorismo. Este mecanismo se implantó en EE.UU. a resultas de los atentados del 11-S bajo el nombre de TRIA (Terrorism Risk Insurance Act), cuya vigencia, tras sucesivas renovaciones, expira el próximo 31 de diciembre. De alguna forma la conferencia, en sus distintos apartados, pretendía aportar elementos de reflexión que pudieran servir de referencia a quienes en los EE.UU. y en el resto de países han de tomar las decisiones sobre cómo gestionar el riesgo de terrorismo desde el punto de vista asegurador.

Entre la amplia asistencia figuraba representación de distintos colectivos: mercado re-asegurador norteamericano e internacional, incluidos corredores; agencias de calificación; institutos de investigación; empresas de modelización; Departamento del Tesoro de los EE.UU., y sistemas de cobertura de terrorismo de varios países, entre ellos el Consorcio de Compensación de Seguros (CCS).

La conferencia se desarrolló en cuatro sesiones, con un variado contenido. Se trató de la evolución de la amenaza terrorista, subrayándose el alto nivel de riesgo que se detecta en la actualidad, según los expertos. También se resaltó la dificultad de evaluar un riesgo de este tipo, pero también la importancia de la modelización sobre distintos escenarios posibles.

En otra de las sesiones se analizó de qué forma algunos estados se hacen presentes en las soluciones aseguradoras frente al terrorismo, destacándose las fórmulas de cooperación público-privada. Así, los representantes de Pool Re (Reino Unido), Extremus (Alemania), GAREAT (Francia), FSA (Dinamarca) y CCS (España) destacaron las características principales de sus respectivos sistemas.

La conferencia sirvió de marco para la presentación de la Plataforma Internacional de Seguro de Terrorismo (<http://www.oecd.org/daf/fin/insurance/terrorism-risk-insurance-programmes.htm>), un proyecto gestionado por el Alto Consejo Consultivo del Sistema Internacional de la OCDE sobre Gestión Financiera de las Catástrofes, que cuenta con representación del CCS. La citada plataforma, aparte de contener información sobre la gestión del riesgo de terrorismo, es un instrumento que ofrece una resumida pero clara descripción de 13 sistemas de cobertura vigentes en el mundo (incluido el de España), y cuyo objetivo es reflejar en todo momento la evolución de estos sistemas.

